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Wie beurteilen Sie den Teilstrassenplan Magdenauerstrasse? 

Befragung 

46112 Raiffeisenbank 

Flawil-D-M-O 

9230 Flawil 

Antrag / Bemerkung 

Der aktuelle Kurzzeitparkplatz für das Geschäftshaus 

Magdenauerstrasse 1, welcher insbesondere für 

Krankentransporte zum Ärztezentrum genutzt wird, fällt 

weg. Dennoch ist die Zufahrt zur Arkade des vorgenannten 

Gebäudes möglich, was grundsätzlich für vorgenannte 

Fälle geschätzt wird. Wir befürchten aber, dass es nicht 

vermieden werden kann, dass Fahrzeuge auf dem Trottoir / 

Velostreifen parkiert werden um Patienten aussteigen zu 

lassen. Wir erachten diese Situation als nicht glücklich und 

teils gefährlich. 

Bemerkung 

Wir können Ihre Bedenken verstehen, teilen diese jedoch 

nicht. Die beiden vorgesehenen Parkfelder befinden sich 

südlich der Arkade. Ein Zurücksetzen von dort zur Arkade 

ist unwahrscheinlich, zumal die Gefahr besteht, dass keine 

Wegfahrt mehr möglich wäre, wenn die beiden Parkfelder 

besetzt sind. Eine Zufahrt zur Arkade von Norden her ist 

aufgrund der Bestuhlung des Mocafé ebenfalls nicht zu 

befürchten. Wenn dies dennoch der Fall sein sollte, würde 

dort das Anbringen zusätzlicher Poller geprüft. 

 

46110 Raiffeisenbank 

Flawil-D-M-O 

9230 Flawil 

Antrag / Bemerkung 

Die bestehende Platane bei der Einfahrt / beim Parkplatz 

des Geschäftshauses Magdenauerstrasse 1 in Flawil wird 

in den Plänen als Bestand gehalten. Gemäss den 

Besprechungen bei der Planung des Bankneubaus wurde 

versichert, dass dieser Baum im Rahmen der 

Strassenneugestaltung ersetzt wird. 

Die bestehende Platane ist zu nah am Gebäude, der 

Schattenwurf und auch die Verschmutzung ist enorm. Wie 

beantragen, dass auch  dieser Baum durch eine neue 

Bepflanzung ersetzt wird. Ferner haben wir festgestellt, 

dass insbesondere bei "Sturmzeiten" immer wieder teils 

Bemerkung 

Die Platane bei der Einfahrt zum Parkplatz des 

Geschäftshauses Magdenauerstrasse 1 bleibt bis zur 

Umsetzung des Hochwasserschutzprojekts Tüfibächli 

erhalten. Die entsprechenden Aussagen seitens der 

Bewilligungsbehörden basierten auf der Annahme, dass 

das Hochwasserschutzprojekt zusammen mit dem Projekt 

"Neugestaltung Marktplatz" umgesetzt werden kann.  

Nachdem die Bürgerschaft den Kreditantrag für das 

Hochwasserschutzprojekt an der Urne abgelehnt hatte, soll 

die Platane nun erhalten bleiben. Jedoch wird das 

Geschäftsfeld Bau und Infrastruktur damit beauftragt, 
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auch grössere Äste auf die Strasse und unseren Parkplatz 

fallen. Auch aus diesem Grund sollte die Sicherheit 

optimiert werden, indem der Baum mit einem kleinen 

Gehölz ersetzt wird. 

regelmässige Pflegeschnitte durchzuführen. 

 

46105 Raiffeisenbank 

Flawil-D-M-O 

9230 Flawil 

Antrag / Bemerkung 

Gemäss technischem Bericht Punkt 3.5 "Durch den 

Projektperimeter verläuft keine Route des öffentlichen 

Verkehrs".  

Zur Zeit verläuft die Postautolinie 751 entlang der 

Magdenauerstrasse - diese Aussage ist Stand heute nicht 

korrekt. 

Bemerkung 

Im Technischen Bericht hat sich leider ein Fehler 

eingeschlichen. Vielen Dank für Ihre Aufmerksamkeit. Der 

Bericht wurde entsprechend angepasst.  

  

Wie bisher führt die Buslinie 751 nach Degersheim vom 

Bahnhof über die Unterdorfstrasse zur Magdenauerstrasse 

und weiter nach Magdenau. Die Haltestelle südöstlich der 

Migros bleibt bestehen und wird in den Planunterlagen 

noch ergänzt. 

 

46107 Raiffeisenbank 

Flawil-D-M-O 

9230 Flawil 

Antrag / Bemerkung 

Gemäss vorliegenden Plänen wird an der Einfahrt zum 

Parkplatz des Geschäftshauses Magdenauerstrasse 1 in 

Flawil nichts angepasst. Allerdings wurde beim Bau des 

vorgenannten Gebäudes in Aussicht gestellt, dass diese 

Bemerkung 

Der Gemeinderat ist bereit, die Einfahrt zum Parkplatz des 

Geschäftshauses Magdenauerstrasse 1 im Rahmen des 

Bauprojekts zu überprüfen und beauftragt das 

Geschäftsfeld Bau und Infrastruktur mit den 
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Befragung 

aktuell nicht so glückliche EInfahrt im Rahmen des 

Projektes Magdenauerstrasse überprüft wird. Dies sollte 

noch einmal mit den Planern und der Grundeigentümerin 

angesehen und final definiert werden können. 

entsprechenden Abklärungen. 

 

46106 Raiffeisenbank 

Flawil-D-M-O 

9230 Flawil 

Antrag / Bemerkung 

Im Bereich der zwei geplanten öffentlichen 

Längsparkplätze auf der Ostseite der Magdenauerstrasse 

bei der Raiffeisenbank ist die Platzierung einer Parkuhr mit 

ergänzender Signalisation vorgesehen. Bei der Platzierung 

ist darauf zu achten, dass diese nicht in den 

Fensterbereich der Raiffeisenbank fallen sondern ein 

Standort an einem geschlossenen Fassadenteil definiert 

wird. 

Bemerkung 

Das Anliegen wird zur Kenntnis genommen und im Projekt 

entsprechend berücksichtigt. 

 

46108 Raiffeisenbank 

Flawil-D-M-O 

9230 Flawil 

Antrag / Bemerkung 

Im Bereich des Parkplatzes des Geschäftshauses 

Magdenauerstrasse 1 in Flawil ist ein neuer, ergänzender 

Baum auf vorgenanntem Grundstück geplant. Die 

Grundeigentümerin erkennt aktuell nicht die Notwendigkeit, 

hier einen Baum zu pflanzen. Dies ist noch im Detail zu 

klären. 

Bemerkung 

Die beiden geplanten Bäume vor dem Geschäftshaus 

Magdenauerstrasse 1 dienen als Fortsetzung der 

bestehenden Baumreihe an der Bahnhofstrasse und sind 

ein wesentliches Element der Strassenraumgestaltung 

Magdenauerstrasse. Weil sich die Bäume zukünftig und 

gemäss vorliegendem Teilstrassenplan im Bereich der 

klassierten Strassenfläche befinden, ist die Gemeinde für 

den Unterhalt der Bäume verantwortlich. 
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47179 Julian Bleiker 

9113 Degersheim 

Antrag / Bemerkung 

Sehr geehrte Damen und Herren 

Gerne ergreife ich die Möglichkeit, mich auch als 

Privatperson am vorliegenden Strassenprojekt 

Magdenauerstrasse beteiligen zu können. Besten Dank. 

Bei der Lektüre des technischen Berichtes habe ich mit 

Erstaunen gelesen, dass über die Magdenauerstrasse 

keine Route des öffentlichen Verkehres führen soll. Als 

regelmässiger Pendler zwischen Degersheim und Zürich 

Oerlikon nutze ich das Postauto mit Umsteigen in Flawil. 

Dieses befährt aktuell mindestens in Richtung Degersheim 

die betreffende Strasse. In Richtung Bahnhof Flawil wäre 

die Nutzung der Magdenauerstrasse ebenfalls möglich, es 

wird jedoch ein Umweg via Schweissbrunnstrasse 

gefahren. 

Es stellen sich aufgrund der Projektunterlagen und den 

Erfahrungen aus der Praxis folgende Fragen: 

- Ist weiterhin, auch nach Umsetzung des geplanten 

Strassenprojektes, vorgesehen, dass die Postautolinie 751 

Flawil-Degersheim die Magdenauerstrasse im 

Projektperimeter befährt? Falls nein, welche Alternativroute 

Bemerkung 

Der Perimeter des vorliegenden Projekts beschränkt sich 

auf die Magdenauerstrasse im Abschnitt Wilerstrasse bis 

Badstrasse. Entsprechend ist die Aussage im Technischen 

Bericht unter Ziffer 3.5. falsch und wurde entsprechend 

korrigiert.  

Heute führt die Buslinie 751 nach Degersheim ab dem 

Bahnhof Flawil über die Unterdorfstrasse zur 

Magdenauerstrasse und weiter nach Magdenau. Daran 

ändert sich nichts und die Haltestelle südöstlich der Migros 

bleibt bestehen.  

In Fahrtrichtung Bahnhof Flawil führt die Linie über die 

Magdenauerstrasse bis zur Badstrasse und über die 

Schweissbrunnstrasse, Wilerstrasse und Bahnhofstrasse 

zum Bahnhof Flawil. Auch diese Linienführung und die 

Haltestelle südlich der Migros werden beibehalten.  

Die Erfahrungen in früheren Jahren haben gezeigt, dass 

die Querung der St.Gallerstrasse in Fahrtrichtung Bahnhof 

insbesondere in den Hauptverkehrszeiten zu grossen 

Problemen bei der Fahrplanstabilität führt. Entsprechend 

wurde in Absprache mit dem Amt für öffentlichen Verkehr 

des Kantons St.Gallen und der Postauto AG die 
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wird gewählt und was sind die Konsequenzen auf die 

Fahrzeiten und die Fahrplanstabilität? 

- Falls das Postauto die Magdenauerstrasse weiterhin 

befahren soll, wo wird sich die aktuelle Haltestelle 

"Badstrasse" befinden? Oder wird diese Haltestelle, 

durchaus regelmässig für Einkäufe z.B. in der Migros mit 

dem ÖV genutzt, aufgehoben? 

- Falls die Route der Linie 751 weiterhin über die 

Magdenauerstrasse geführt wird, ist es denkbar, die 

Magdenauerstrasse mit dem Bus in beide Richtungen zu 

befahren, so wie dies in Richtung Degersheim aktuell der 

Fall ist, nicht jedoch in Richtung Bahnhof Flawil? 

Nachfolgend, ohne Ihren Antworten vorgreifen zu wollen, 

möchte ich einige persönliche Meinungen zu den 

genannten Fragen einbringen: 

- Die Führung bzw. Route der Postautolinie 751 von 

Magdenau via Reithalle nach Flawil ist die Konsequenz 

des angepassten Fahrplans der Züge von/nach Zürich. Um 

den Anschluss stabil zu gewährleisten, kommt keine 

andere Linienführung in Frage, sofern sich die Abfahrten 

der Züge IC1 / IR13 nicht nach hinten bzw. die Anküfte 

nach vorne verschieben. Leider hat bereits aktuell die 

Führung der Postautos via die enge Schweissbrunnstrasse 

und Rechts-Einbiegen in die Wilerstrasse inkl. Befahren 

der Gegenfahrbahn eine Verlängerung der Fahrzeit um 1-2 

Linienführung über die Schweissbrunnstrasse gewählt. 
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Minuten zur Folge, was sporadisch (insb. bei gleichzeitiger 

Anlieferung des Coops mit LKWs) zum Verpassen des 

Anschlusszuges führt. 

- Basierend auf diesem Argument ist es von Interesse, 

dass die Postautos die Magdenauerstrasse wieder in beide 

Richtungen befahren könnten, zumal dann die Querung 

der St. Gallerstrasse gerade und somit am schnellsten 

erfolgen kann. Für das vorliegende Projekt hat dies zur 

Konsequenz, dass einerseits die Einbahnregelung 

zusätzlich zu den Velos auch für den öffentlichen Verkehr 

erlaubt werden müsste. Andererseits müssten 3 Poller vor 

der Raiffeisenbank gestrichen werden. Ob auch die 

Fahrbahn über eine grössere Länge verbreitert werden 

müsste vor der Einmündung in die Wiler-/St. Gallerstrasse, 

vermag ich nicht zu beurteilen. 

- Für die Fahrtrichtung Degersheim ist es ebenfalls von 

Interesse, dass die Linie 751 weiterhin die 

Magdenauerstrasse nutzen kann. Ansonsten befürchte ich, 

dass entweder die Fahrplanstabilität leidet, die Züge aus 

Zürich noch weniger lange abgewartet werden können (im 

Normalfall aktuell bis zu 5 Minuten, wird aber nicht immer 

eingehalten) oder zusätzliche, überschlagende Wenden in 

Degersheim nötig sind. Dies hätte wiederum einen 

grösseren Fahrzeugeinsatz und höhere Personalkosten 

bzw. einen tieferen Kostendeckungsgrad zur Folge. 
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Befragung 

 

Für die Berücksichtigung der Interessen der 

Postautonutzer aus Degersheim danke ich bereits im 

Voraus. 

Freundliche Grüsse 

Julian Bleiker 

46228 Erwin Graf 

9230 Flawil 

Antrag / Bemerkung 

Vernehmlassung: «Die bisherige Entsorgungsstelle auf 

dem Marktplatz wird neu ins Gebiet des Sportplatzes 

verlegt.» 

Sehr geehrte Herren, 

Gemäss dem «Teilstrassenplan Magdenauerstrasse» 

(FLADE-Blatt vom 30.09.2022, S. 3) scheint mir, dass die 

Baukommission nicht sieht, wie in Flawil Flaschen, Dosen 

u.a. entsorgt werden.  

Wenn die Leute mit dem Einkaufswagen in die Migros zum 

Einkaufen gehen, nehmen sie auch Abfälle zum Entsorgen 

mit. Bevor eingekauft wird, wird die Tasche mit den 

Gläsern oder den Dosen neben der Migros geleert. Es wird 

sicher niemand zu Fuss zum Sportplatz gehen, um die 

Sachen zu entsorgen. Dies bedeutet, dass die 

Bemerkung 

Auf dem Marktplatz steht in Zukunft leider keine 

Möglichkeit zur Platzierung einer Entsorgungsstelle mehr 

zur Verfügung. Das hat einerseits mit der Gestaltung des 

Platzes zu tun und andererseits mit der neuen Führung des 

Verkehrs.  

Gespräche mit den Verantwortlichen der Migros ergaben 

auch keine Möglichkeit zur Platzierung der 

Entsorgungsstelle auf ihrem Areal.  

Deshalb bleibt als einzige Möglichkeit die Verlegung der 

Entsorgungsstelle an einen anderen Ort. Dabei hat sich die 

nördliche Ecke des Sportplatzes in Absprache mit den 

Nachbarn als Standort ergeben. Überdies stehen den 

Flawilerinnen und Flawilern über das ganze Dorf verteilt 

noch weitere Entsorgungsstellen zur Verfügung. 



 

 

Bericht der Teilnehmerrückmeldungen vom 22. Dezember 2022 

Seite 8 von 8 

ID Teilnehmer/in Antrag / Bemerkung / Begründung Reaktion 

Wie beurteilen Sie den Teilstrassenplan Magdenauerstrasse? 

Befragung 

Entsorgungsstelle nahe bei der Migros eingerichtet werden 

muss. Auf dem Marktplatz wird es sicher noch eine Stelle 

für die Entsorgung geben.  

Der Marktplatz soll nicht nur ein Aushängeschild sein, wo 

man sich gelegentlich aufhält. Er soll primär jenen dienen, 

die dort etwas erledigen müssen. Mir scheint, dass die 

Mitglieder der planenden Kommission stets mit dem Auto 

unterwegs sind, und einen grossen Umweg zum Entsorgen 

auf sich nehmen wollen. Ein Baum weniger, und die 

Entsorgungsstelle kann auf dem Marktplatz eingerichtet 

werden. Sollte die Entsorgungsstelle nicht beim Marktplatz 

sein, wird das Material in die Abfallkörbe oder Abfallsäcke 

geleert.  

Die Entsorgung ist ein Notwendigkeit, die ohne grossen 

Aufwand befriedigt werden muss (= maximale 

sachgerechte Entsorgung). 

Graf Erwin 

Mittelgasse 24 

9230 Flawil 

 

 

 


